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44GG无缝报道无缝报道 两会离您更近两会离您更近——聚焦2014洛阳两会

□记者 李砺瑾

治理雾霾须多管齐下

据报道，截至1月23日，在目前已公布的28个省市
区的2014年政府工作报告中，仅宁夏和西藏未明确提
及大气污染内容。洛阳作为千年帝都、牡丹花城，雾霾
天气多发趋势明显，给居民和外地游客都带来影响。

市人大代表、洛阳市冠奇工贸有限责任公司董事长
侯玉奇建议，政府应制定政策法规，加大对环境污染违
法行为的处罚力度，对大气污染引起损害的诉讼、法律
援助以及相关民事和刑事责任等做出规定，并应动员全
市力量，加强环保、气象、能源、卫生、质监等部门联动，
力争空气质量达标，还洛阳一个蓝天。

解决城市区占道停车问题须下大力气

近年，城市区占道停车现象屡禁不止，影响了交通
和市容。对此，侯玉奇建议，应拿出具体方案，制定具体
措施，来解决这一老大难问题。

侯玉奇建议，市区两级政府主管部门应结合城市区
的道路交通现状，重新规划，以不影响交通和市容市貌
等为原则，将所有商贸、超市集中区域，包括企业和各住
宅区已有的停车场充分利用，方便私家车停放。公安、
交警、城建和社区也应该齐抓共管，各司其职，下大力气

把这一顽症彻底解决。
市人大代表、洛阳群防实业有限公司加工车间主任

许留群建议，洛阳应借鉴外市经验，进一步加大体育设
施建设力度，特别是应在洛浦公园建多个篮球场和乒乓
球场，以聚人气、促锻炼，提高市民素质。

建设交通环线，加快伏牛山生态旅游开发

洛宁县神灵寨国家森林公园、宜阳县花果山国家森
林公园、嵩县白云山国家森林公园、嵩县天池山国家森
林公园，互相搭界，山相连、水相连，是河南西部自然生
态旅游的重要组成部分。

市人大代表、洛宁县作家协会主席曲焕平建议，应
立项建设洛宁神灵寨、宜阳花果山、嵩县天池山和白云
山旅游交通环线，加快实施伏牛山生态旅游开发。

曲焕平说，目前这三个县的景区之间没有交通环线
相接，各自处于独立状态，影响了旅游资源的进一步开
发和旅游业的发展壮大。根据省委省政府提出的伏牛
山生态旅游开发战略，这几个公园都在伏牛山生态旅游
开发战略范围内。

建设洛宁、宜阳和嵩县旅游交通环线，不仅是实施
伏牛山生态旅游开发战略的需要，而且可以促进三个县
的旅游资源开发。同时，环线建成后可以把卢氏县、栾
川县有机连接起来，推动整个豫西旅游资源的合理开发
和经济的快速发展。

□刘夏

今年两会，“移动4G看两会”成为一大亮
点，这得益于洛阳移动高速的4G网络传输和
广泛的4G网络覆盖，为市民轻松、快捷使用4G
手机浏览两会网页看两会新闻，随时随地观看
两会直播，了解两会动态提供了基础和保证。

4G是第四代移动通信及其技术的简称。
与传统通信技术相比，它的最大特点就是上网
快。中国移动的技术专家用一个形象的比喻来
解释4G网络：如果说3G是6车道公路，那么
4G就是60车道的超级立交桥。

如今，基于移动4G的高速数据业务，将催
生更多的业务形态和服务模式。4G通信技术
还将覆盖政务、交通、医疗、媒体、城市管理、民
生、旅游、校园等，让市民的日常生活更加安全、
智能。

目前，洛阳主城区及周边县城城区都已覆
盖移动4G网络，今年，中国移动预计在我市建
设基站1800个，实现乡镇和农村业务热点区域
的4G网络全覆盖，把洛阳带入一个全新的高
速通信时代。

现在，简单地说，洛阳居民只需三步就能轻
松用上移动4G：第一，到移动营业厅更换4G专
属USIM卡，无须换号；第二，办理4G高速流量
包；第三，更换支持中国移动4G网络TD-LTE
的手机。

此外，还可以直接选择MiFi 使用 4G网
络。MiFi终端更像一个热点，开启后无论是移
动、联通还是电信用户，只要在4G网络覆盖的
地区，均可随时随地上网。

□记者 李砺瑾

“当前，教育‘高分低能’现象突出，学生素质和综合
能力的培养需要重视，而其中必要的一环就是社会实
践。”市人大代表，洛阳晚报图片总监、摄影部主任张晓
理近年一直在关注教育问题。在今年两会上，张晓理提
出了关于设置中小学生校外实践基地，让孩子们能够

“知行合一”的议案。

建议：收费景点、场所向学生发放免费实践券

张晓理说，尽管目前我市部分学校自行联系了一些
校外实践基地，但基本局限为非收费性质的实践基地以
及一些利用家长资源建立的临时性校外实践基地，而一
些具有优质教育资源的收费场所，无法被确立为校外实
践基地，比如龙门石窟、白马寺、天子驾六博物馆等。

对此，张晓理建议，根据我市作为旅游城市的特点，
可结合实际情况和中小学校的需求，由政府牵头，统一
规划、设置中小学生校外实践基地，并将学生参与社会
实践的经历记分考量。

具体而言，由一些具有教育意义的收费景点、场所，
向学生发放免费实践券，实践券可由学校统一保管。活
动由学校统一组织，并将免费实践券交给相关实践基
地，还要对接待学生人数进行统计，年底由政府协调活
动经费。实践活动的具体组织可由学校负责，以保障学

生活动的安全。

效果：培养学习兴趣，实现“知行合一”

张晓理说，外地在这方面已经有不少成功经验。比
如，广州市从1997年起推行中小学生参观爱国主义教
育基地“打卡”制度，杭州市政府推出中小学生“第二课
堂券”计划，都是对设置中小学生校外实践基地的有益
尝试。

通过这些成功的经验，张晓理认为，中小学生校外
实践基地的设置和推行，应该由政府教育部门牵头，把
校外实践作为一项常规工作安排进日常教学计划。

为了让这项工作能够更好地开展，张晓理建议，各
类博物馆、纪念馆等校外实践基地要设置专门的教育机
构，该机构的职责是强化与学校的联系，配合学校教育。

以美国为例，博物馆都设有专门的教育部门，该部
门通过为学生在博物馆设立专门的教室、实验室，或者
开设专供学生参观的陈列室，提供有偿借用的图片、幻
灯、标本、模型等方法，为来博物馆参观的学生提供服
务。一些大型博物馆还专门编制了讲座教材，如位于纽
约的美国自然历史博物馆有两套为三年级至九年级学
生准备的讲座，每次讲座大约一小时，另有一小时结合
讲座安排参观，进行直观教育。

这些内容丰富的活动，也会培养孩子们对学习的兴
趣，帮助他们实现“知行合一”。

□记者 连漪

会议室、会议材料、代表委员住宿、工作人
员办公……两会期间，处处需用钱。不过，在今
年的两会会场，洛阳晚报记者发现，不少环节的
组织者很“抠门”。

两会后勤组有关工作人员介绍，往年，为方
便代表、委员开会讨论、休息、就餐，总是将工作
和休息集中在一个酒店进行，还专门有会务服
务人员，仅住宿和租用会议室就是一笔不小的
开支。今年两会期间的多数会议搬到了机关进
行。“虽然大家多跑了点儿路，但省下的费用还
是相当可观的。”工作人员说。

洛阳晚报记者还了解到，为了节俭办会，今
年政协委员的住宿标准较往年有所降低，而提
案组、宣传组等会务工作组也都省去了专用的
房间，改在机关办公，节省了住宿开支。

两会期间，大量的文件要审议、讨论，反复
印发着实浪费纸张。洛阳晚报记者在会场注意
到，在不少会议结束后，会务人员都会提醒大
家，文件通过后，将材料上的“草案”二字去掉使
用。原来，为节约用纸，今年两会会务组决定，
对会议审议通过又没有修改的草案材料，不另
行印发，如此也能省下近一半的纸张。

议案提案点击 两会花絮

设置校外实践基地
帮助孩子“知行合一”

治雾霾须多管齐下
建交通环线促旅游发展

纸张住宿会议室
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移动4G：覆盖广 速度快
看两会更自在


